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По сообщению пресс�службы
Главы и Правительства КЧР

ЦЕЛЬ визита столь высо�
 ких гостей была обо�

значена Татьяной Алексеев�
ной на встрече с Главой Ка�
рачаево�Черкесии Раши�
дом Темрезовым очень чет�
ко � посмотреть, как в рес�
публике реализуются про�
грамма модернизации сис�
темы здравоохранения и
национальный проект «Здо�
ровье», а также понять, ка�
кую помощь в этом направ�
лении может оказать феде�
ральный центр. И надо от�
метить, что гости из феде�
рального центра времени
даром не теряли. Букваль�
но за три часа они успели
побывать в нескольких ле�
чебных учреждениях рес�
публики. Центр здоровья
для взрослых в Черкесске,
региональный сосудистый
центр в Карачаево�Черкес�
ской республиканской кли�
нической больнице, рес�
публиканский перинаталь�
ный центр, Черкесская го�
родская детская больница �
везде нашим медикам было
что показать и о чем расска�
зать Татьяне Голиковой и ее
коллегам. И они вниматель�
но смотрели и слушали, за�
давая множество вопросов.

А затем в резиденции
Главы Карачаево�Черкесии
состоялось большое сове�
щание по проблемам рес�
публиканского здравоохра�
нения, в котором приняли
участие руководство рес�
публики, представители
федеральных надзорных
органов, главы администра�
ций городов и районов, ру�
ководители отделов здра�
воохранения, главные вра�
чи ЛПУ республики и дру�
гие. И гости из Москвы дали
очень серьезный анализ со�
стояния нашего здравоох�
ранения.

Самым слабым в нашей
системе здравоохранения,
по оценке Минздрава РФ,
является первичное звено.
«Мы побывали сегодня в
сосудистом центре, � дели�
лась Татьяна Алексеевна, �
и очень приятно было ви�
деть, с каким интересом,
воодушевлением там рабо�
тают медики. Но очень огор�

«ВСЕ ИДЕТ ПО ПЛАНУ»
В минувшую пятницу,
30 сентября, Карача�
ево�Черкесию посе�
тили министр здра�
воохранения и соци�
ального развития РФ
Татьяна Голикова
и ее коллеги�руково�
дители различных
департаментов фе�
дерального мини�
стерства.

чило другое. Пациенты по�
ступают в центр через сут�
ки после инсульта, что про�
сто недопустимо! И это про�
исходит не потому, что пло�
хо работает «Скорая», а по�
тому что вызывают «Ско�
рую» через сутки! И это го�
ворит о плохой организации
первичной помощи!». Се�
годня, отмечалось на сове�
щании, общая заболевае�
мость по КЧР на 39% ниже,
чем в среднем по РФ, но не
стоит радоваться данной
цифре. Она вовсе не гово�
рит о том, что наше населе�
ние отличается богатырс�
ким здоровьем. Просто
люди в нашей республике
реже обращаются в поли�
клиники и ФАПы. Если 10
посещений поликлиники в
год считается нормой, то у
нас этот показатель всего 6,
5, причем конкретно по за�
болеваниям выходит всего
по три посещения на каж�
дого жителя КЧР. Мы не спе�
шим к врачам, когда прибо�
леем. Кого�то смущает
дальнее расстояние ( по
нормам в Карачаево�Черке�
сии должно быть 192 ФАПа,
а в реальности мы имеем
всего 85), кого�то останав�
ливает неуверенность в
компетентности местных
эскулапов, кто�то просто не
считает нужным из�за лег�
кого, на его взгляд, недомо�
гания идти к врачу… Причин
наберется множество, а ре�
зультат � плачевный. За
шесть месяцев этого года
количество вызовов «Ско�
рой помощи» в КЧР увели�
чилось на 30%. Особенно
этот перекос заметен на
селе. При дополнительной

диспансеризации работаю�
щего населения выявляе�
мость заболеваний у нас на
21% выше, чем по РФ. При�
чем больные с тяжелыми
заболеваниями составляют
0,09% из общего числа про�
шедших диспансеризацию,
тогда как по РФ � 0,03%, а в
идеале должен быть ноль.
Красноречивые цифры, не
правда ли?

Необходимо серьезно
усиливать первичное звено,
особенно на селе. И если
нет возможности открывать
новые ФАПы, можно ис�
пользовать опыт других
субъектов Российской Фе�
дерации. К примеру, в Ка�
лужской области в поликли�
никах определяется конк�
ретный день для обследо�
вания жителей того или
иного населенного пункта и
обеспечивается их бесплат�
ный проезд в ЛПУ и обрат�
но. Таким образом там рез�
ко повысили выявляемость
заболеваний населения.
Кроме того, совершенно
очевидно, что если фельд�
шерско�акушерский пункт
открыть непросто, то стоит
обратить внимание на
фельдшерские пункты, ко�
торые организовать гораз�
до проще. И необходимо
серьезно проанализиро�
вать работу имеющихся
ФАПов, насколько эффек�
тивна их деятельность. Важ�
но, чтобы медики первично�
го звена проводили домо�
вые обходы, брали на за�
метку людей, входящих в
группы риска. Очень хоро�
шо, что в Карачаево�Черке�
сии заработали центры здо�
ровья для взрослых и детей.

Но они действуют только в
Черкесске, и добраться до
них из отдаленных районов
очень сложно. А потому
надо создавать межмуници�
пальные центры, которые
будут более доступны для
взрослых и детей. И еще.
Центрам здоровья следует
посылать людей на дообс�
ледование, если есть пока�
зания. Пока такой систем�
ной работы нет. Поликлини�
кам же нужно более актив�
но пропагандировать здо�
ровый образ жизни. А на�
грузку на «Скорую помощь»
можно серьезно снизить,
открывая при поликлиниках
пункты неотложной помо�
щи. Они уже стали появ�
ляться в КЧР, но работу эту
надо активизировать и от�
крывать новые подобные
пункты, не дожидаясь сле�
дующего года…

Разговор на совещании
шел очень деловой и де�
тальный. Обсуждались все
болевые точки нашего здра�
воохранения, которых, увы,
очень много, но которых
должно стать гораздо мень�
ше с реализацией програм�
мы модернизации системы
здравоохранения КЧР на
2011�2012 годы. Однако
есть проблемы, которые
нашей республике никак не
решить за ближайшие два
года. И острейшая из них �
нехватка врачебных кадров.
Как рассказала министр
здравоохранения и курор�
тов КЧР Ирина Гербекова,
сегодня кадровый дефицит
в системе здравоохранения
КЧР составляет около 940
человек.

Окончание на 2	й стр.

4 октября Глава Карача�
ево�Черкесии Рашид Тем�
резов выехал в Нарьян�Мар,
где принял участие в засе�
дание президиума Госсове�
та под председательством
Президента Российской
Федерации Дмитрия Мед�
ведева.

Напомним, 8 июля этого
года Президент России
Дмитрий Медведев подпи�
сал распоряжение “О пре�
зидиуме Государственного
совета Российской Федера�
ции”, в соответствии с ко�
торым Глава Карачаево�
Черкесской Республики Ра�
шид Темрезов вошел в но�
вый состав президиума Гос�
совета РФ, где он представ�

Проблемам ЖКХ � пристальное внимание

В центре внимания был
вопрос развития спорта, и
в частности совершенство�
вания спортивной инфра�
структуры в Карачаево�Чер�
кесии.

Глава Карачаево�Черкесии принял участие в засе�
дании президиума Госсовета, которое провел Пре�
зидент РФ.

ляет Северо�Кавказский
федеральный округ.

Заседание в Нарьян�
Маре Ненецкого автоном�
ного округа посвящено ме�
рам по повышению качества
предоставления жилищно�
коммунальных услуг насе�
лению. Вместе с тем, перед
заседанием президиума
Дмитрий Медведев посмот�
рит несколько соответству�
ющих объектов в городе.

Цикл совещаний по про�
блемам ЖКХ президент на�
чал проводить на минувшей
неделе. Одно из них � с
представителями местного
самоуправления � состоя�
лось в подмосковном Зве�
нигороде 28 сентября.

Здесь Медведев пообщал�
ся с жителями города и на
совещании по подготовке к
отопительному сезону при�
звал правительство выра�
ботать предложения по ава�
рийному жилому фонду.

Второе совещание с уча�
стием полпредов главы госу�
дарства в федеральных ок�
ругах прошло в резиденции
Горки 3 октября.

Напомним, на совеща�
нии в Звенигороде Медве�
дев сообщил, что намерен
заниматься проблемами
готовности к зиме не толь�
ко в столичном регионе. “Я
в ближайшее время посмот�
рю подготовленность ЖКХ
не только в Москве и Мос�
ковской области, потому
что здесь все�таки уровень
защищенности людей по�
выше, но и в других местах,
на других территориях на�

шей страны”, � заявил пре�
зидент.

“Работа только начина�
ется”, � предупредил Мед�
ведев, подчеркнув, что
“люди уделяют этому воп�
росу самое пристальное
внимание”. Он напомнил,
что “впереди масса самых
разных сложных событий”.
“Это на самом деле реаль�
ные практические дела, и за
это можно только похвалить
тех, кто этим занимается, но
государственный контроль,
конечно, остается за вами,
за руководителями регио�
нов и за руководителями
муниципальных образова�
ний”, � заметил президент.

На совещании в Горках
Медведев поручил своим
полпредам в федеральных
округах “взять ситуацию под
контроль, проанализиро�
вать положение дел в этих
субъектах Федерации и
вместе с министрами наше�
го правительства разоб�
раться в каждой из конкрет�
ных ситуаций, по каждому
вопросу”.

Перспективы развития спорта в КЧР
Министр спорта, туризма и молодежной политики
РФ Виталий Мутко провел рабочую встречу с Гла�
вой Карачаево�Черкесии Рашидом Темрезовым.

Виталий Мутко подтвер�
дил намерения федераль�
ного министерства помо�
гать республике как в части
поддержки спортсменов и
тренеров, так и в ремонте и

строительстве новых спор�
тивных сооружений в рам�
ках заключенного ранее со�
глашения о развитии спорта
в Карачаево�Черкесии. При
этом В. Мутко подчеркнул,
что и сама республика дол�
жна эффективно использо�
вать собственные ресурсы.

Напомним, что в бли�
жайшее время в Карачаево�

Черкесии начнется строи�
тельство многофункцио�
нального спортивного ком�
плекса в Черкесске. Там
будут созданы все условия
для тренировок професси�
ональных спортсменов по
базовым видам спорта, а
также для занятий физкуль�
турой. В том числе там бу�
дут оборудованы площадки
для проведения соревнова�
ний всероссийского уров�
ня.

Рашид НУРГАЛИЕВ:

«В работе с гражданами

Рашид Темрезов побла�
годарил министра внутрен�
них дел России, а в его лице
весь личный состав поли�
ции Карачаево�Черкесии за
работу по обеспечению
правопорядка и безопасно�

НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ
ФОРМАЛИЗМА»

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов при�
нял участие в совещании, которое провел в Чер�
кесске министр внутренних дел Российской Феде�
рации Рашид Нургалиев.

сказал сотрудникам МВД
КЧР, какие требования
предъявляют граждане к
работе полиции, какие на�
дежды люди возлагают на
ее сотрудников.

“В связи с принятием

Закона «О полиции» глава
государства поставил перед
нами ряд приоритетных за�
дач. Это предупреждение и
пресечение экстремистских
выступлений и попыток раз�
жигания межнациональной
и межрелигиозной вражды.
Это и борьба с организо�
ванной преступностью и
коррупцией, как прямой уг�
розы государству и обще�
ственным интересам”� от�
метил министр внутренних
дел России.

Министр обратил вни�
мание на необходимость
уделять особое внимание
работе с обращениями
граждан. По его словам,
нередко граждане жалуют�
ся на формализм сотрудни�
ков полиции при приеме
заявлений. Бывают такие
случаи, когда по заявлению
приходит отписка, хотя ник�
то даже не выезжал на ме�
сто происшествия и не раз�
говаривал с лицами, указан�
ными в заявлении.

«Тяжело слушать такие
мнения. Если нет нужных
качеств и навыков � учитесь,
если не можете и не полу�
чается � уходите. Не позорь�
те правоохранительные
органы, не позорьте стра�
ну», � цитирует слова Нур�
галиева РИА новости.

Министр призвал руко�
водителей взять работу с
обращениями граждан под
личный контроль. Особое
внимание, по его словам,
необходимо уделять опера�

тивным дежурным. Он пору�
чил главе республиканско�
го МВД изучить, кто рабо�
тает оперативными дежур�
ными и подчеркнул, что
именно с ними чаще всего
сталкиваются граждане и по
их работе оценивают рабо�
ту всей полиции.

“Те люди, которые дол�
жны часто общаться с насе�
лением, должны быть не
просто дежурными, прини�

мающими сигнал о преступ�
лении, они должны быть
психологами”� сказал Ра�
шид Нургалиев. Он подчер�
кнул, что когда человек при�
ходит с бедой, его надо ус�
покоить, выслушать, оце�
нить ситуацию, зарегистри�
ровать сообщение и помочь
решить проблему.

Говоря о высоких требо�
ваниях к сотрудникам, Нур�
галиев имел ввиду переат�
тестацию, завершившуюся
недавно в МВД. Глава ве�
домства отметил, что в ходе
проверки не раз вскрыва�
лись факты недобросовес�
тного служения правоохра�
нителей, например, неза�
конного приобретения соб�
ственности или занятий
предпринимательской дея�
тельностью.

Также Рашид Нургалиев
подчеркнул, что, предъяв�
ляя повышенные требова�
ния к сотрудникам полиции,
новый Закон дает полицей�
ским и хорошие соци�
альные гарантии. В частно�
сти, с 1 января 2012 года
зарплаты будут увеличены
примерно в четыре раза,
хотя при этом и сократится
количество надбавок. Так, в
среднем по стране старший
лейтенант будет получать
на руки (за вычетом подо�
ходного налога) 42 тысячи
рублей, в то время как се�
годня его зарплата состав�
ляет примерно 22 тысячи.
Так, по словам министра,
денежное довольствие

старшего сержанта в любом
из подразделений респуб�
ликанской полиции с учетом
различных надбавок в ско�
ром времени может соста�
вить порядка 56 тысяч руб�
лей.

Также в законе предус�
мотрены различные формы
решения жилищной про�
блемы полиции: единовре�
менная социальная выпла�
та на приобретение или
строительство собственно�
го жилья, инвалиды I и II
групп, вдовы погибших со�
трудников полиции вправе
рассчитывать на жилье,
приобретенное на средства
у государственного жилого
фонда. Из этого же фонда
вправе получить жилье те
сотрудники, кто стал на оче�
редь до 1 марта 2005 года.
Также полицейские имеют
право на служебное жилье.
Кроме этого будет увеличе�
на пенсия сотрудникам по�
лиции.

Говоря о требованиях,
предусмотренных в законо�
проекте “О прохождении
службы в органах внутрен�
них дел”, министр подчер�
кнул, что теперь все со�
трудники будут служить на
контрактной основе. Также
будет разработана про�
грамма повышения квали�
фикации сотрудников, не
имеющих высшего юриди�
ческого образования. Тре�
тьим моментом в отноше�
нии службы в полиции Р.
Нургалиев назвал ротацию
кадров.

«Теперь принцип рота�
ции является для нас нор�
мой, я хочу, чтобы все это
знали», � сказал министр
внутренних дел РФ на
встрече с личным составом.

Нургалиев отметил, что
ротация будет осуществ�
ляться как по горизонтали,
так и на ступень выше или
ниже, и среди руководите�
лей, и среди рядовых. По его
словам, на сегодняшний
день 79 офицеров, назна�
ченных указами президента
РФ, поехали служить в дру�
гие регионы.

«Руководители с Крайне�
го Севера поехали на юг
нашей страны. Из Централь�
ной полосы � на Дальний Во�
сток. И ни один не отказал�
ся, не стал искать повода
остаться в родном городе»,
� подчеркнул Нургалиев.

В завершение встречи
министр внутренних дел
России Рашид Нургалиев
вручил награды отличив�
шимся сотрудникам МВД по
Карачаево�Черкесии.

ЕЕ ЦЕЛЬЮ является
улучшение обеспечения и
предоставление более на�
сыщенного ассортимента
социально значимых продо�
вольственных товаров для
социально незащищенных
слоев населения.

В работе ярмарки при�
мут участие более 120
предприятий агропромыш�
ленного комплекса КЧР,
сферы потребительского
рынка, потребкооперация,
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы е
предприятия. Охотно от�
кликнулись на приглашение
принять участие в ярмарке

Приглашаем
на осеннюю

ЯРМАРКУ
8 ОКТЯБРЯ в г. Черкесске на площади им. Ленина

департамент потребительского рынка, услуг и ли�
цензирования Минэкономразвития КЧР совместно с
Министерством сельского хозяйства КЧР проводит
ежегодную традиционную республиканскую осеннюю
ярмарку по реализации сельскохозяйственной про�
дукции, продовольственных и непродовольственных
товаров.

сти во время проведения
фестиваля “Кавказские
игры”.

“Сотрудники полиции
Карачаево�Черкесии про�
демонстрировали профес�
сионализм, и фестиваль, в
котором приняли участие
несколько тысяч человек,
прошел без происшествий.
Принятый Закон “О поли�
ции”, проведенная аттеста�
ция сотрудников органов
внутренних дел Карачаево�
Черкесии предъявляют со�
трудникам полиции повы�
шенные требования, в соот�
ветствии с ожиданиями на�
ших граждан � чувствовать
себя под защитой закона,
власти и правоохраните�
лей”, � заявил Глава Кара�
чаево�Черкесии Рашид
Темрезов.

На встрече с сотрудни�
ками полиции Карачаево�
Черкесии Рашид Нургалиев
прокомментировал Закон
«О полиции». Он отметил,
что этот закон касается каж�
дого гражданина России.
Именно поэтому он наряду
с Основным Законом РФ �
Конституцией, обсуждался
всенародно.

В центре внимания нор�
мативного акта � человек,
его права и свободы. Мы с
вами должны уметь юриди�
чески грамотно и профес�
сионально защищать права
человека в нашей стране”, �
подчеркнул Рашид Нургали�
ев.

Рашид Нургалиев рас�

около 25 предприятий то�
варопроизводителей Став�
ропольского края: пред�
приятие по производству
масла растительного ООО
фирма “Курень”; полюбив�
шаяся населению молочная
продукция производителей
� ОАО “Сыродел”(г. Ипато�
во); ООО “Вита” (г. Желез�
новодск); агрофирма “Село
Ворошилова”, колбасные
изделия мясокомбината
“Новоалександровский” и
ООО “Союз�4” (г. Тихорецк).

Предприятия АПК КЧР
представят молочную и
мясную продукцию, муку,

хлебобулочные изделия, а
также картофель, овощи,
зернофураж, мед, мясо и
другой ассортимент продо�
вольственных товаров.

Департаментом отдан
приоритет предприятиям �
производителям для того,
чтобы жители и гости КЧР
смогли приобрести товары
по оптово�розничным це�
нам предприятий, исключая
торговую надбавку и по�
средников.

Как отметил руководи�
тель департамента Х. Мис�
роков: “Мы не будем отсле�
живать общий объем сум�
марного оборота на прово�
димых мероприятиях, а бу�
дем решать задачу, постав�
ленную Главой Карачаево�
Черкесской Республики, т.
е. обеспечивать социально
незащищенные слои насе�
ления продовольствием и
промтоварами по доступ�
ным ценам, а это на 15�20%
ниже рыночных.

Пользуясь случаем, хо�
тел бы пригласить всех жи�
телей и гостей Карачаево�
Черкесии принять активное
участие в работе ярмарки и
сделать необходимые по�
купки”.

Соб. инф.

АБЗАЦЕМ

овости

АБЗАЦЕМ
Нодним

Руководить избира�
тельной кампанией "Еди�
ной России" будет глава
Администрации Президен�
та Сергей Нарышкин. Та�
кое решение было приня�
то в связи с тем, что спи�
сок "ЕР" на выборах в Гос�
думу возглавил Дмитрий
Медведев.

!!!!!
Председатель верхней

палаты российского Пар�
ламента Валентина Матви�
енко и спикер Госдумы
Борис Грызлов вместе вне�
сли законопроект об изме�
нении порядка формиро�
вания Совета Федерации.
Речь идет о поправках,
благодаря которым сена�
торам не придется уча�
ствовать в выборах для
продления полномочий.

!!!!!
Правительство России

не планирует повышать
минимальный размер оп�
латы труда (МРОТ) в 2012
году. Это следует из про�
екта бюджета на 2012�
2014 годы, опубликованно�
го на сайте Министерства
финансов РФ .
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Окончание.
Начало на 1	й стр.
Те меры, которые пред�

принимает министерство
для изменения ситуации к
лучшему, к примеру, направ�
ление в ординатуру и интер�
натуру, к сожалению, не
дают желаемого эффекта.

Татьяна Алексеевна и ее
коллеги, понимая значи�
мость проблемы, останови�
лись на ней особо. Т. Голи�
кова подробно рассказала
об инициативе премьер�
министра страны В. Путина
по стимулированию моло�
дых врачей, решивших ра�
ботать на селе. Те доктора
(в возрасте до 35 лет), ко�
торые в 2011 и 2012 годах
приедут работать на село,
получат подъемные в сум�
ме одного миллиона. Эти
средства врач может потра�
тить как ему угодно: на при�
обретение жилья, покупку
машины и т.д. Причем эти
подъемные никак не влия�
ют на зарплату медика.

Условие получения этих
подъемных только одно �
молодой врач должен отра�
ботать на селе не менее
пяти лет. Отработав мень�

«ВСЕ ИДЕТ ПО ПЛАНУ»
ше, получатель подъмных
просто обязан будет вер�
нуть государству «недоот�
работанные» деньги, то есть
за два недоработанных года
� четыреста тысяч, за три �
шестьсот тысяч и т.д. Дума�
ется, такая инициатива по�
служит серьезным стиму�
лом для привлечения моло�
дых врачей на село. Кроме
того, отметила Татьяна
Алексеевна, сейчас изменя�
ются образовательные
стандарты, и согласно им на
старших курсах медицинс�
ких вузов будет гораздо
больше времени отводить�
ся практическим занятиям.
Благодаря этому выпускни�
кам вузов, решившим рабо�
тать в первичном звене,
будет разрешено присту�
пать к самостоятельной ра�
боте без интернатуры. А вот
время учебы в ординатуре
будет зависеть от выбран�
ной специализации. Самой

длительной будет учеба в
ординатуре на хирурга (око�
ло пяти лет). Конечно, кад�
ровый вопрос напрямую
зависит от зарплаты, кото�
рую получают медики. Се�
годня, благодаря реализа�
ции нацпроекта и програм�
мы модернизации здраво�
охранения, зарплаты вра�
чей уже выросли либо вы�
растут в ближайшее время.
Например, врачи�специа�
листы амбулаторного звена
уже начали получать суще�
ственную прибавку к зарп�
лате, а с октября надбавки
начнут выплачивать и вра�
чам стационарного звена.
Согласитесь, что увеличе�
ние зарплаты на 80% � это
существенно. И зарплаты
врачей далее будут только
расти. Кроме того, с этого
года увеличивается стипен�
дия интернам. Она составит
более шести тысяч, тогда
как сейчас не дотягивает до

трех тысяч рублей. Все эти
меры должны способство�
вать решению кадровой
проблемы, которая, к сожа�
лению, имеется  не только в
КЧР.

Невозможно охватить
все вопросы, которые об�
суждались на совещании, но
то, что оно было интересным
и деловым, несомненно. И
Глава республики Рашид
Темрезов, поблагодарив го�
стей за серьезнейший ана�
лиз, сообщил, что заплани�
ровал для себя в ближайшее
время провести республи�
канское совещание по обо�
значенным проблемам. Нам
нужно устранять выявлен�
ные недочеты, отметил Ра�
шид Бориспиевич, и при
этом полнее использовать
имеющиеся у нас ресурсы,
тем более что решение не�
которых вопросов не требу�
ет серьезных затрат, а порой
и вовсе «лежит на поверхно�

сти». Р. Темрезов также вы�
разил огромную призна�
тельность Министерству
здравоохранения и социаль�
ного развития за помощь и
поддержку при формирова�
нии региональной програм�
мы модернизации здраво�
охранения республики на
2011�2012 годы, реализация
которой позволит значи�
тельно улучшить медицинс�
кое обслуживание населе�
ния нашей республики.

Уже после совещания
Татьяна Голикова, коммен�
тируя журналистам итоги
визита, сообщила, что реа�
лизация мероприятий про�
граммы модернизации в
КЧР идет по плану. « Сегод�
ня мы увидели объективную
картину. Нас огорчило то, в
каком состоянии находится
нынешняя лечебная база Ка�
рачаево�Черкесии, которой
долгие годы не уделялось
должное внимание. Но пора�

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т
И ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ МАСТЕРСТВО

В  ТОРЖЕСТВЕННОМ
открытии междуна�

родных соревнований
приняли участие пред�
ставители Электроэнер�
гетического совета госу�
дарств�участников СНГ,
ОАО “Холдинг МРСК”,
Правительства и Законо�
дательного собрания
Пензенской области.

“Ежедневно непрос�
тая ситуация в отрасли
требует от работников
р а с п р е д е л и т е л ь н о г о
электросетевого комп�
лекса наших стран мак�
симального приложения
сил, профессиональных
знаний и практических
умений, � подчеркнул ге�
неральный директор
ОАО “Холдинг МРСК” Ни�
колай Швец, приветствуя
участников состязаний. �
Поэтому соревнования
такого уровня � это от�
личная возможность для
продуктивного обмена
передовым опытом с его
последующим внедрени�
ем в эксплуатационную
практику во все энерго�
системы государств СНГ.
Уверен, что и в дальней�
шем профессиональные
и дружеские связи энер�
гетиков наших стран бу�
дут укрепляться”.

Осмотрев пензенский
учебно�тренировочный
полигон, на котором про�
ходили соревнования,
председатель исполни�
тельного комитета Элек�
троэнергетического со�

С 19 по 23 сентября в Пензе прошли
Международные соревнования бригад
по обслуживанию линий электропере	
дачи 110 кВ и выше национальных энер	
госистем стран	участников СНГ. В них
приняли участие более ста представи	
телей из девяти электроэнергетических
компаний. Принимающей стороной и
организатором соревнований выступил
ОАО “Холдинг межрегиональных рас	
пределительных сетевых компаний”.

вета СНГ Евгений Мишук
отметил: “В традиционно
считающейся опасной от�
расли � электроэнергети�
ке квалификация и подго�
товленность персонала
является одним из важ�
нейших условий безава�
рийной и безопасной ра�
боты. Практические заня�
тия на объектах электро�
сетевого комплекса дела�
ют процесс обучения бо�
лее понятным и эффектив�
ным. Это в конечном ито�
ге сказывается на уровне
подготовки специалистов.
На этом полигоне можно
проводить тренировки и
соревнования по всем ви�
дам работ, которые обыч�
но выполняют сетевики:
это работы на подстанци�
онном оборудовании, ра�
боты на линиях электропе�
редачи напряжением от 6
до 220 киловольт. В пре�
дыдущие годы пензенский
полигон уже принимал со�
ревнования профмастер�
ства. Надеюсь, что и в бу�
дущем мы будем прово�
дить подобные мероприя�
тия именно здесь”.

Впервые в рамках по�
добного рода соревнова�
ний прошел “круглый стол”
на тему “Технологическое
и ресурсное взаимодей�
ствие по устранению мас�
совых технологических на�
рушений в электрических
сетях под воздействием
природных факторов”.

Здесь же на территории
учебно�тренировочного по�

лигона в день открытия со�
ревнований начала работу
выставка производителей
оборудования для электро�
энергетики. Гости и участ�
ники соревнований позна�
комились с продукцией
компаний из России и стран
ближнего зарубежья.

Участники соревнова�
ний старались показать
свое мастерство с перво�
го дня. Команда Таджики�
стана уверенно выступила
на третьем этапе, ликви�
дировав очаг пожара в
охранной зоне линии элек�

тропередачи при обрыве и
падении провода на зем�
лю. Бригада из Киргизии
отлично прошла этап по
освобождению пострадав�
шего от действия электри�
ческого тока и оказанию
ему первой помощи, про�
демонстрировав слажен�
ные и высокопрофессио�
нальные действия. На
этом же этапе хорошие
навыки продемонстриро�
вала команда из Узбекис�
тана и бригада Украины.
На этапе по соединению
шлейфа провода анкерной

металлической опоры хо�
рошо выступила команда
Республики Беларусь.

На протяжении всех
дней соревнований в каж�
дом этапе команда Рос�
сийской Федерации пока�
зала высокое мастерство,
сработав профессиональ�
но и четко. Это принесло
команде победу с боль�
шим отрывом от соперни�
ков. Второе место завое�
вала команда Кыргызской
Республики, “бронза” до�
сталась команде Респуб�
лики Беларусь.

“Энергосистемы Рос�
сии и СНГ по своей сути
отвечают общим стандар�
там, ведь они создавались
в те годы, когда наша стра�
на была единой СССР, �
сказал Евгений Мишук. � И
обслуживать эту систему
должны специалисты,
умеющие работать в еди�
ном стандарте. А уровень
их подготовки можно оце�
нить, проводя подобные
соревнования. В течение
недели мы наблюдали, как
на полигоне велась ожес�
точенная борьба. Исклю�

чительный профессиона�
лизм каждой бригады сде�
лал нелегкой работу су�
дейской коллегии. Но выб�
раны самые лучшие. Это
были интересные и высо�
копрофессиональные со�
стязания”.

Помимо призовых мест,
были определены победи�
тели в нескольких номина�
циях. Традиционно была
отмечена лучшая судейс�
кая бригада, лучшие ко�
манды на каждом из эта�
пов. Решением главной
судейской коллегии в но�

минации “команда�побе�
дитель первого этапа”
награждена команда
Республики Таджикис�
тан. Командой�победи�
телем второго, третьего
и шестого этапов стала
бригада из России. Луч�
шие в четвертом и пятом
этапе � белорусские
энергетики. Лучшей су�
дейской бригадой стали
судьи второго этапа Да�
вид Имнадзе (Грузия),
Феликс Хан (Узбекистан)
и старший судья этапа
Дамира Усеинова (Кир�
гизия). Лучшим руково�
дителем бригады, по
мнению судей, стал Анд�
рей Бархаткин (Россия).
Кроме того, члены ко�
манды Российской Фе�
дерации были признаны
победителями в номина�
циях “лучший мастер
(Андрей Курин), “лучший
производитель работ”
(Кирилл Турицын), “луч�
ший член бригады” (Сер�
гей Волков), “участник
соревнований, показав�
ший лучший результат на
первом этапе” (Влади�
мир Скворцов). Самым
молодым участником со�
ревнований стал Андрей
Оленич из Украины, а
самим старшим � Искан�
дер Бакаев (Таджикис�
тан). Особый приз от эк�
сперта второго этапа по�
лучила команда Узбеки�
стана.

Электроэнергетика
является одним из клю�
чевых связующих звень�
ев между странами�уча�
стниками СНГ. Развитие
и расширение связей
национальных энергоси�
стем � первоочередная
задача. Прошедшие ис�
пытания стали важным
событием для всех ко�
манд вне зависимости
от занятого места.

Л. КЕРИМОВА.
НА СНИМКЕ: побе	

дители и призеры со	
ревнований.

*

ПОПРАВКА
В статье «На пути к цифре или 80 не возраст, а стимул» от 29

сентября 2011 года были допущены неточности. Вместо «43
радиопрограммы» следует читать� «три радиопрограммы», а
вместо «программа будет реализована в полном объеме на 99%
� «программа будет реализована в полном объеме».

КАК СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ
данные Федеральной

службы по контролю за обо�
ротом наркотиков, в Рос�
сийской Федерации офици�
ально зарегистрировано
550 тысяч наркозависимых
лиц. По мнению социологов
и аналитиков, это лишь вер�
хушка айсберга � по неофи�
цальным данным число нар�
команов в стране значи�
тельно больше, оно колеб�
лется от 2,5 миллиона до 4
миллионов человек. Неслу�
чайно на совещании в Ир�
кутске Президент страны
Дмитрий Медведев пробле�
му профилактики и борьбы
с наркоманией назвал в чис�
ле одной из приоритетных,
ведь наркоманией , как пра�
вило, «заболевают» моло�
дые люди, многие из кото�
рых не доживают до трид�
цати лет .

К сожалению, нередко
свою лепту в «образование»
лиц, желающих попробо�
вать наркотик, вносят сред�
ства массовой информа�
ции, Интернет . К примеру,
в одной из газет, издающих�
ся в Свердловской области,
в деталях рассказывалось о
том, как наркоманы готовят
свое зелье, при этом указы�
вались даже пропорции
того или иного лекарствен�
ного препарата.

В связи с этим Управле�
ние Роскомнадзора по Ка�
рачаево�Черкесской Рес�
публике совместно с Управ�
лением Федеральной служ�
бы по контролю за оборо�
том наркотиков по КЧР про�
вели семинар, в работе ко�
торого приняли участие
представители газет, изда�
ющихся в республике, ра�
диовещания и телевидения,
электронных средств мас�
совой информации. Семи�
нар был посвящен вопро�
сам противодействия рас�
пространению наркотиков ,
а также организации анти�
наркотической пропаганды
в средствах массовой ин�
формации и сети Интернет.

Как отметил руководи�
тель Управления Роском�

Семинар
для СМИ

надзора по КЧР Владимир
Петров,сегодня в республи�
ке официально зарегистри�
ровано 48 средств массо�
вой информации, 4 теле � и
7 радиопрограмм, 10 элек�
тронных СМИ. Сотрудника�
ми Управления регулярно
проводятся проверки со�
блюдения законодатель�
ства в сфере СМИ, монито�
ринг публикаций, сюжетов и
информации. Материалов ,
содержащих признаки нару�
шения статьи 4 Закона о
СМИ , не обнаружено.

Однако, это не гаранти�
рует, что подобные публи�
кации не появятся завтра.
Можно контролировать пе�
чатные СМИ, отмечала за�
меститель руководителя
Управления Роскомнадзора
Оксана Гайдаманчук, значи�
тельно сложнее контроли�
ровать электронные сред�
ства массовой информа�
ции, где можно найти что
угодно, в том числе и скры�
тую и открытую пропаганду
наркомании. « К каждой
публикации вы должны под�
ходить очень взвешенно,
профессионально, � призы�
вала присутствующих жур�
налистов Оксана Петровна,
� помнить простую истину �
не навреди. В паутину, из
которой потом очень слож�
но выбраться, как правило ,
попадают молодые люди,
психика которых еще не ок�
репла, и ими движет одно
желание � если что�то зап�
рещают, то это надо попро�
бовать».

Об отсутствии на теле�
видении, в СМИ специаль�
ных антинаркотических про�
грамм, социальной анти�
наркотической рекламе го�
ворила на семинаре пред�
ставитель Управления Фе�
деральной службы по конт�
ролю за оборотом наркоти�
ков Анжелика Сафиулина.

� Подобные семинары, �
отметила консультант Мин�
наца Людмила Айсанова, �
должны стать традиционны�
ми, они помогают обозна�
чить проблему и ее решать.

Соб. инф.

довало то, что сегодня рес�
публика активно развивает�
ся. Мы увидели, что доста�
точно интенсивно идут зап�
ланированные работы, что
выдерживаются те сроки,
которые обозначены в про�
грамме модернизации как
по капитальному, так и по те�
кущему ремонту, по обнов�
лению материально�техни�
ческой базы… Мы увидели
очень высокую заинтересо�
ванность врачей и среднего
персонала. И надеемся,  что
в течение двух лет здраво�
охранение Карачаево�Чер�
кесии будет достаточно се�
рьезно преобразовано и мо�
дернизировано».

Кстати, при успешной
реализации программы мо�
дернизации здравоохране�
ния, которая является, как
заверила Татьяна Алексеев�
на, лишь начальным этапом
на пути к созданию условий
для оказания населению
качественной и доступной
медицинской помощи, рес�
публике будут выделяться
дополнительные средства
для дальнейшего развития
здравоохранения.

Татьяна ИВАНОВА.

ИМЕННО так � одним из
самых добрых и сер�

дечных праздников назвали
Международный день пожи�
лых людей участники встре�
чи, организованной в этот
день в Черкесске руковод�
ством регионального отде�
ления Российской обще�
ственной организации
“Старшее поколение”.

Надо сказать, что этот
праздник относится к срав�
нительно молодым, провоз�
глашен он был Генеральной
ассамблеей ООН 4 декабря
1990 года и в нынешнем
году отмечался двадцатый
раз. Третий год подряд ини�
циатором его проведе�
ния, так сказать, в нефор�
мальной обстановке, когда
пожилые люди собираются
вместе не только послушать
поздравительные речи в
свой адрес, посмотреть
выступление творческих
коллективов, но и просто
пообщаться, рассказать о
своих проблемах, поделить�

«СЕРДЕЧНЫЙ ПРАЗДНИК»
ся “рецептами” выживания,
выступает в нашей респуб�
лике президиум республи�
канского отделения органи�
зации “Старшее поколение”
и его председатель Нина
Абазова, сама, кстати, чело�
век не молодой, но облада�
ющий активной жизненной
позицией и большой энер�
гией, направляемой на за�
щиту интересов старшего
поколения наших сограж�
дан.

Открывая встречу, на
которую собрались более
60 человек, Нина Умаровна
заметила, что все пожилые
люди сегодня нуждаются в
заботе государства и обще�
ства, все испытывают одни
и те же проблемы: отсут�
ствие достатка, слабое, по�
дорванное тяжелым и мно�
голетним трудом здоровье,
дефицит внимания и обще�
ния…

� И этот празднике при�
зван напомнить как госу�
дарственным структурам,

так и общественности об
этих проблемах и о заслу�
гах пожилых людей в созда�
нии экономического и ду�
ховного потенциала нашей
страны, � отметила Абазо�
ва.

Выступившие вслед за
ней председатель городс�
кого совета ветеранов вой�
ны, труда и вооруженных
сил Рафаэль Никагосов,
член совета ветеранов
Дмитрий Бурулев, ветеран
труда Евгения Баранова и
другие в основном говори�
ли о том, как живется ныне
пожилым людям, что боль�
ше всего их тревожит и ка�
кие из многочисленных про�
блем требуют заинтересо�
ванного и внимательного
отношения со стороны го�
сударства. Единодушны
были в одном: жить стари�
кам становится все труднее
и труднее из�за постоянно�
го роста цен на услуги ЖКХ,
на продовольственные то�
вары и медикаменты. При

этом замена натуральных
льгот на денежные выплаты,
подчеркивали люди, лишь
создала дополнительные
проблемы � им теперь при�
ходится часами выстаивать
в очередях в кредитных уч�
реждениях.

Говорили на встрече и о
том, что сегодня в нашем
обществе практически ут�
рачены доброта и сострада�
ние, чуткость и элементар�
ная забота о ближнем. А
ведь это те ценности, на
которых всегда строились
человеческие взаимоотно�
шения. С таким положени�
ем дел, заявляли выступив�
шие, старшее поколение не
может мириться.

Не один час пожилые
люди выслушивали друг
друга, но и когда, казалось
бы, уже все выговорились и,
послушав задушевные пес�
ни в исполнении хора вете�
ранов, расселись за празд�
ничные столы, вновь поли�
лась беседа о тех же про�
блемах, что испытывают
старики, о маленьких,
скромных, стариковских
радостях, иначе говоря, о
жизни, какая она есть…

Соб. инф.

НОВОСТИ
СЕВЕРО�
КАВКАЗСКОГО
ФЕДЕРАЛЬНОГО
ОКРУГА

Бюджет исполнен
с профицитом

Р е с п у б л и к а н с к и й
бюджет Кабардино�
Балкарии в первом по�
лугодии 2011 года ис�
полнен с профицитом в
размере более 1,8 мил�
лиарда рублей.

"Положительное саль�
до бюджета сложилось
из�за того, что собствен�
ные средства � 1200,0
миллионов рублей � были
направлены на погашение
банковских кредитов, а
остатки федеральных
средств составили 668
миллионов рублей. Дохо�
ды республиканского
бюджета исполнены в
объеме 10,9 миллиарда
рублей или на 54% от го�
довых плановых значений.
По сравнению с соответ�

ствующим периодом про�
шлого года поступления
увеличились на 637 милли�
онов рублей", � сообщили в
пресс�службе президента и
правительства республики.

Для пресечения
незаконного оборота

наркотиков
На заседании анти�

наркотической комиссии
Северной Осетии рас�
смотрены меры по пре�
дотвращению незаконно�
го оборота на территории
республики наркотичес�
ких средств.

Как прозвучало на засе�
дании, за восемь месяцев
2011 года в республике вы�
явлено 991 наркопреступ�
ление, из них 202 связаны
со сбытом наркотических
средств. В общей сложнос�
ти из незаконного оборота
изъято более 60 килограм�
мов различных наркотичес�
ких средств. Выявлено уча�
стков произрастания дико�
растущей конопли общей
площадью 66,68 га � по всем
фактам главам АМС были
направлены соответствую�
щие представления.
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РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
У К А З

ГЛАВЫ КАРАЧАЕВО�ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ

О внесении изменения в Указ Президента
Карачаево�Черкесской Республики от 06.09.2010 № 180
«Об утверждении Положения о Министерстве финансов

Карачаево�Черкесской Республики»

1. Внести в Указ Президента Карачаево�Черкесской Респуб�
лики от 06.09.2010 № 180 «Об утверждении Положения о Мини�
стерстве финансов Карачаево�Черкесской Республики» (в редак�
ции указов Президента Карачаево�Черкесской Республики от
23.09.2010 № 193, от 17.12.2010 № 250, от 31.01.2011 № 10,
Указа Главы Карачаево�Черкесской Респуб�лики от 01.08.2011 №
272) следующее изменение:

пункт 3.3. Приложения к Указу дополнить пунктом 3.3.9�1 сле�
дующего содержания:

«3.3.9�1. Обеспечивает защиту интересов казны субъекта Рос�
сийской Федерации � Карачаево�Черкесской Республики в судах
судебной системы Российской Федерации в порядке, установ�
ленном действующим законодательством.».

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.
Р. Б. ТЕМРЕЗОВ,

Глава Карачаево�Черкесской Республики.
г. Черкесск, Дом Правительства,

26 сентября 2011 года, № 303.

Официально

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
КАРАЧАЕВО�ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
23 сентября 2011 года № 81/686�4 г.Черкесск

О возложении полномочий Избирательной комиссии
Майского сельского поселения на Территориальную
избирательную комиссию по Прикубанскому району

В соответствии с частью 4 статьи 24 Федерального закона от
12.06.2002 №67�ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав
и права на участие в референдуме граждан Российской Федера�
ции», на основании поступившего решения Совета Майского сель�
ского поселения Прикубанского муниципального района от
13.09.2011 №14 «Об обращении в Избирательную комиссию
Карачаево�Черкесской Республики с предложением о возложе�
нии полномочий Избирательной комиссии Майского сельского
поселения на Территориальную избирательную комиссию по
Прикубанскому району» Избирательная комиссия Карачаево�Чер�
кесской Республики ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Возложить полномочия Избирательной комиссии Майского
сельского поселения на Территориальную избирательную комис�
сию по Прикубанскому району.

2. Направить настоящее постановление в Территориальную
избирательную комиссию по Прикубанскому району для испол�
нения и руководства в работе, направить в Совет Майского сель�
ского поселения для сведения.

3. Опубликовать настоящее постановление в средствах мас�
совой информации, журнале «Вестник Избирательной комиссии
Карачаево�Черкесской Республики» и разместить на сайте Изби�
рательной комиссии Карачаево�Черкесской Республики.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления воз�
ложить на заместителя председателя Избирательной комиссии
Карачаево�Черкесской Республики Апарина В. В.

Председатель М. Х. БАЙТОКОВ.
Секретарь А. В. ЗИЗДОК.

ИЗ ЧЕГО состоит трудо�
вая пенсия и как она

формируется? Что такое
“пенсионные накопления” и
“инвестиционный порт�
фель”? Можно ли увеличить
размер своей будущей пен�
сии? Эти “аз�буки�веди”
пенсионной системы наша
молодежь скоро будет
знать назубок. И все благо�
даря Программе по повы�
шению пенсионной грамот�
ности среди старшекласс�
ников и учащихся ссузов и
вузов республики, реализа�
цию которой совместно на�
чинают ГУ�ОПФР по Ка�
рачаево�Черкесии и Мини�
стерство образования и на�
уки КЧР.

Уже двадцать седьмого
сентября во всех
городах и районах
Карачаево�Черке�
сии прошли тема�
тические встречи,
п о с в я щ е н н ы е
объявленному Дню
пенсионной гра�
мотности. В Чер�
кесске, к примеру,
занятие состоя�
лось в актовом
зале здания отде�
ления ПФР по Ка�
рачаево�Черкес�
ской Республике,
где учащиеся и их
п р е п о д а в а т е л и
встретились с за�
местителем управ�
ляющего ГУ�ОПФР
по КЧР Ириной
Тамбиевой и на�
чальником отдела
непрерывного об�
разования Мини�
стерства науки и
образования КЧР
Василием Давы�
денко.

Выступая пе�
ред собравшими�
ся, Ирина Викто�
ровна отметила
важность форми�
рования пенсион�

НА МИНУВШЕЙ неделе в
государственной наци�

ональной библиотеке им.
Х. Б. Байрамуковой состо�
ялась презентация книги�
фотоальбома о нашем зна�
менитом земляке, гене�
рал�полковнике Солтане
Кеккезовиче Магометове,
собравшая большое коли�
чество гостей от известных
деятелей науки и культуры
республики до студентов
городских вузов и учащих�
ся школ.

Первая часть собрания
была посвящена составите�
лю книги и автору текста,
народному поэту КЧР, члену
Союза писателей СССР и РФ
А. Суюнчеву. Сам Азамат Али�
мович по причине плохого
самочувствия в презентации
принять участие не смог, но
направил в адрес собравших�
ся приветственное слово. А
книгу представил научный ре�
дактор фотоальбома, доктор
исторических наук, профес�
сор, заслуженный деятель
наук РФ Аскербий Койчуев.

Нужно сказать, что напе�
чатанное на глянцевой бума�
ге красочное издание поис�
тине заслуживает читательс�
кого внимания. “Собрание
пестрых глав” об основных
вехах жизни Солтана Кекке�
зовича, щедро проиллюстри�
рованное фотографиями,
дает полное представление о
судьбе и личности героя.
Умело использованные инте�
ресные документальные ма�
териалы из Архива Министер�
ства обороны СССР и лично�
го архива С. Магометова де�
лают фотоальбом необычай�
но познавательным. А раз�
бавленная отрывками стихов
и песен современных авторов
строгая фактичность пове�
ствования, приобретая лег�
кий оттенок художественно�
сти, становится намного лю�
бопытней и интересней.

Занимательна, кстати, и
история создания книги. Как
рассказывает Аскербий Да�

«Мы удачно вписались
в «Кавказские игры»…»

дентом федерации вело�
спорта России, мастером
спорта СССР А. Лелюком и
заслуженным тренером РФ
Геннадием Ерошкиным в
холле и неспешно ведем
беседу.

� Безусловно, традици�
онная велогонка “Дружба
народов Северного Кавка�
за” � это не только соревно�
вания сильнейших велогон�
щиков России, среди кото�
рых есть и чемпионы мира
и Европы, но, что немало�
важно, нужная и полезная
акция, сплачивающая наро�
ды, � говорит Анатолий Фе�
дорович. � По дороге мы по�
знаем красоту окружающих
пейзажей, знакомимся с
бытом и традициями много�
национального Кавказа.
Если бы дороги, как люди,
умели рассказывать о сво�
ей судьбе, сколько самых
интересных историй мы бы
выслушали! Кстати, мы в
ваших краях не были два
года и должен заметить,
шоссейные дороги в КЧР
заметно обновились, осо�
бенно в Домбае, и это ра�
дует. В нынешнем велома�
рафоне, самом протяжен�
ном и сложном, участвуют
88 велогонщиков, а вместе
с тренерским составом и
мотокомиссарами (это су�
перпрофессиональные бай�
керы, обеспечивающие
нашу безопасность на про�

тяжении всего маршрута)
нас 120 человек.

� По пути следования вы
останавливались в муници�
пальных районах нашей
республики…

� Прежде всего хочу вы�
разить от всей нашей ко�
манды огромную призна�
тельность Главе Карачаево�
Черкесской Республики Ра�
шиду Темрезову и Прави�
тельству КЧР, чью заботу и
опеку мы прочувствовали
на всем маршруте. Особое
спасибо ответственному за
организацию велогонок на
территории республики
Идрису Байчорову. Незабы�
ваемой стала встреча в Ма�
локарачаевском муници�
пальном районе, где нас че�
ствовали в уютном кафе на
“Медовых водопадах”. Мы
прочувствовали здесь ис�
тинно горское гостеприим�
ство. По итогам групповой
гонки на 105 километров
Учкекен � Джегута � Терезе
наши лидеры были отмече�
ны ценными призами и дип�
ломами, которые вручил
глава района Рамазан Бай�
рамуков. Такой же теплый
прием нам устроили в Дом�
бае, где глава администра�
ции поселка Ерол Абайха�
нов и представители мэрии
Карачаевского городского
округа по итогам гонки на
140 километров наградили
наших победителей. Кста�

ти, на финише в Майкопс�
ком районе Адыгеи лидер
будет определяться по чис�
лу набранных очков на про�
тяжении всего маршрута.
Призовой фонд составляет
300 тысяч рублей. В день
открытия “Кавказских игр”
состоится индивидуальная
гонка на 15 километров в
Архызе. Считаю, что мы
удачно вписались в фести�
валь “Кавказские игры �

2011”, и свои победы на
маршрутах мы посвящаем
этому грандиозному праз�
днику дружбы народов
субъектов Северо�Кавказс�
кого федерального округа.
Я хочу пожелать возрожде�
ния велоспорта в Карачае�
во�Черкесии, ведь в свое
время этот вид спорта у вас
успешно развивался, осо�
бенно в Черкесске, и я хо�
рошо помню маршрут Псыж
� Хабез, отличавшийся все�
гда массовостью участни�
ков велогонок различного
уровня. Велоспорт � самый
мобильный из всех видов,
позволяющий возводить
мосты дружбы между горо�
дами, селами, регионами.
Мы лишний раз убедились,
что горные территории
Кавказа предельно концен�
трируют, спрессовывают
дух, характер, культуру лю�
дей, которые здесь прожи�
вают. Мы полюбили Карача�
ево�Черкесию, регион
больших возможностей и
уникального нравственного
потенциала.

Людмила ОСАДЧАЯ.
Фото автора.

НА СНИМКАХ: на от	
резке пути Терезе 	 Кара	
чаевск; короткий, но за	
поминающийся отдых в
Домбае: в центре 	 руко	
водитель велогонки Ана	
толий ЛЕЛЮК.

НА ОТРЕЗКЕ автодороги
Терезе � Карачаевск, в

поселке Мара�Аягъы, они
промчались в сопровожде�
нии полицейских автома�
шин и мотокомиссаров так
стремительно, что мой фо�
тоаппарат успел выхватить
лишь один кадр. Это был
третий день шоссейной ве�
логонки “Дружба народов
Северного Кавказа”, посвя�
щенной 20�летию Респуб�
лики Адыгея и стартовав�
шей 24 сентября у подно�
жия горы Машук в Пятигор�
ске. Как мы уже сообщали,
велогонка проводится под
эгидой Министерства
спорта, туризма и молодеж�
ной политики РФ, Федера�
ции велоспорта РФ и коми�
тета Республики Адыгея по
физической культуре и
спорту. Что ж, разгон с пе�
ревала Гум�Баши, где доро�
га идет только на спуск,
дала велогонщикам форы,
которой хватило до самого
Домбая, где 28 сентября на�
мечался большой привал в
одноименном трехзвездоч�
ном отеле. Там�то и состо�
ялась наша встреча с вело�
гонщиками и их тренерским
составом, и хотя этот день
предполагал накопление
сил для оставшегося марш�
броска Архыз � Псебай, с
финишем в Адыгее, по до�
роге в Домбай увидела не�
мало велогонщиков, кото�
рые колесили по трассе
вместо того, чтобы безмя�
тежно отдыхать и отсыпать�
ся в уютных номерах. Кста�
ти, отель “Домбай” давно
полюбился велогонщикам,
и они предпочитают оста�
навливаться только здесь,
где генеральный директор
Джамболат Аджиев создает
для них необходимые усло�
вия, к примеру, для помыв�
ки велосипедов. За этим
занятием я и застала основ�
ной состав команды.

В глубине обширного
двора отеля под раскидис�
тыми деревьями, еще не
тронутыми багрянцем осе�
ни, признанный повар ко�
манды, он же тренер из Да�
гестана Магомед Дагандов
варил на огне шулюм с мя�
сом черного барашка. Из
распахнутых салонов авто�
мобилей раздавались попу�
лярные шлягеры, что допол�
няло праздничную атмос�
феру. Ведь сам Домбай �
это уже праздник, который
“всегда с тобой...”

Мы сидим с руководите�
лем велогонок, вице�прези�

Фотоистория
жизни генерала

гирович, сначала возникла
идея написания сборника
воспоминаний. Но когда Аза�
мат Суюнчев , собирая мате�
риалы для будущего издания,
поехал в Москву и встретил�
ся с супругой генерала, уви�
дел многочисленные фото�
графии С. Магометова, мно�
гие из которых имеют и зна�
чительную историческую цен�
ность, понял, что сначала
все�таки будет создавать фо�
тоальбом. И вот перед нами
достойный плод его скрупу�
лезного многолетнего труда.

А то, что работа и на са�
мом деле достойна своего
именитого автора и прослав�
ленного героя, чьему жизне�
описанию посвящена, отме�
чали все присутствующие.
Нарекания вызвало другое...
Дело в том, что фотоальбом
выпущен тиражом всего лишь
в 1000 экземпляров. Его
нельзя найти в свободной
продаже, нельзя было его
приобрести и на презента�
ции. О чем говорить, когда и
государственной библиотеке
подарено всего лишь четыре
экземпляра книги?! Собрав�
шиеся выступили с просьбой
организовать дополнитель�
ное издание фотоальбома. А
при наличии финансовых зат�
руднений вызвались собрать
деньги, так сказать, всем ми�
ром.

Соб. инф.

Спорткурьер

А впереди �
чемпионат мира

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

БУКЕТ новых ярких по�
бед преподнесли сво�

им болельщикам спорт�
смены из Карачаево�Чер�
кесии. Ведь как не крути,
шесть медалей чемпио�
ната России по борьбе на
поясах, причем
четыре из них
высшего досто�
инства � большое
достижение для
любой команды.

“Горжусь ребя�
тами, � говорит
главный тренер
сборной Карачае�
во�Чекресии по
борьбе на поясах
Дахир Лайпанов. �
Они великолепно
выступили, показа�
ли высокую техни�
ку борьбы. Призна�
юсь, немного вол�
новался за Казбека
Малсугенова (62 кг), так как
он первый раз выступал на
соревнованиях такого уров�
ня. Но Казбек � молодец, не
стушевался, показал все, на
что способен. И в итоге �
заслуженное “золото” тур�
нира”.

Да и в общем каждый из
четырех наших чемпионов
чем�то отличился на сорев�
нованиях, взял какую�то но�
вую для себя высоту. К при�
меру, Арсен Токов (82 кг)
запомнился зрителям кра�
сивой победой в финальном
поединке, где он одолел
противника за рекордные 15

секунд.
А другой наш

золотой меда�
лист Азамат Лай�
панов (68 кг)
свою главную
проверку на
прочность про�
шел еще в схват�
ке за выход в фи�
нал, где он встре�
тился с титуло�
ванным борцом
из Башкирии, заслуженным
матером спорта, трехкрат�
ным чемпионом мира, кото�
рому и прочили победу в
данной весовой категории.

А Азамат взял и обыграл
его, не оставив чемпиону ни
малейшего шанса на побе�
ду.

У Алибека Хапаева (90
кг) сложных соперников
тоже хватало. Например, он
встречался со спортсменом
из Осетии, неоднократным
чемпионом мира и России.
Но у Алибека и самого за
плечами первое место на
чемпионате мира, и титула�
ми его не смутишь. Как ре�
зультат � уверенная победа.

Почетной серебряной
награды добились наши
борцы Ахмат Тоторкулов (75
кг) и Мухтар Чомаев (100
кг). “Бронзу” привезли Му�

рат Тоторкулов (66 кг) и
Расул Эдиев (75 кг).

Нужно еще отметить, что
данный турнир является от�
борочным этапом на чемпи�
онат мира. Следовательно,
в этом году впервые за
спортивную историю Кара�
чаево�Черкесии на чемпио�
нате мира по борьбе на по�
ясах будут бороться сразу
четыре спортсмена из рес�
публики.

Уже шестого октября
ребята отправятся на сбо�

ры. А тринадцатого � в со�
ставе сборной России по�
едут в Киргизию на чемпи�
онат мира.

Соб. инф.

ЗАБОТИМСЯ
О ПЕНСИИ
СМОЛОДУ

ной культуры у населения
республики, особенно у
молодежи. Ведь чем рань�
ше гражданин постигнет
азы пенсионной грамотно�
сти, тем большее влияние
сможет оказать на будущий
размер своей пенсии, при�
нимая активное участие в ее

формировании. Подобных
правил сегодня придержи�
ваются во всех экономичес�
ки развитых странах мира.

Ребятам представили
молодежный учебный
фильм “Как увеличить свою
пенсию” и даже одноимен�
ную занимательную игру для

веселых картинок даются
ответы на все вопросы от�
носительно пенсионной си�
стемы нашей страны. Если
вы не знаете, что такое
“ЧУК”, “ГУК” и “НПФ” и с чем
их “едят”, а также теряетесь
при словах “СНИЛС” и “сис�
тема ОПС”, то это пособие
именно то, что вам нужно. По
нашей республике Карачае�
во�Черкесским отделением
Пенсионного фонда будет
распространено 3500 таких
книжек.

В завершение встречи с
ребятами провели экскур�
сию по отделению и разда�
ли им новенькие учебные
пособия.

“Встреча была очень ин�
тересной и познавательной,
� рассказывает студентка
Наталья Голубенко. � Почер�
пнула для себя много ново�
го. А такие знания никогда
лишними не будут. Вот на�
брала разных буклетов,
учебное пособие взяла:
буду изучать дома”.

Данное мероприятие
было только “первой лас�
точкой” утвержденной про�
граммы. Начиная с этой
недели в школах, средне�
специальных и высших
учебных заведениях Кара�
чаево�Черкесии, как и во
многих других регионах
России, будут вестись спе�
циальные занятия по повы�
шению пенсионной и соци�
альной грамотности. В те�
чение четырех месяцев спе�
циалисты Пенсионного
фонда будут встречаться со
школьниками и студентами,
проводя разъяснительные
беседы о российской пен�
сионной системе и прави�
лах формирования будущей
пенсии. В ряде регионов
такие уроки уже начались и
вызывают большой интерес
у учащихся, что свидетель�
ствует о результативности
подобного начинания.

Фатима БИДЖИЕВА.
Фото автора.

мобильного телефо�
на, которая, думает�
ся, поможет разоб�
раться в вопросах
формирования пен�
сии и инвестирова�
ния пенсионных на�
коплений даже са�
мым непонятливым. А
еще презентовали
учебное пособие
“Все для будущей
пенсии. Для учебы и
жизни”, в котором до�
ступным языком и
при помощи ярких
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СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Президиум Народного Собрания (Парламента) Карачаево�
Черкесии, депутаты и сотрудники аппарата Парламента рес�
публики выражают искренние соболезнования заместителю
председателя комитета по законодательству и государствен�
ному строительству Хачирову Магомету Хусеевичу в связи с
безвременной кончиной его брата

ХАЧИРОВА Зиаудина Хусеевича.

От всей души желаем Вам счастья, семей�
ных радостей, крепкого здоровья, долгих лет
активной деятельности!

Пусть уважение и взаимопонимание кол�
лег, душевное тепло и любовь Ваших родных и
близких продолжают сопутствовать Вам много
лет в Вашей плодотворной работе!

Сердечно поздравляем
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

военного комиссара
Карачаево�Черкесской Республики

ТЕЛЬНОВА
Владимира Александровича!

С уважением,
личный состав военного комиссариата

Карачаево�Черкесской Республики.

Род Алиевых
Карачаево'Черкесской Республики

ПОЗДРАВЛЯЕТ
ГЛАВУ РОДА

Казима Караевича

АЛИЕВА
с 55�летним юбилеем!

Желаем Вам крепкого здо�
ровья, счастья, благополучия, ре�
ализации всего задуманного и
дальнейшей плодотворной рабо�
ты на благо рода Алиевых и Ка�
рачаево�Черкесской Республики!

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Министерство имущественных и земельных отношений Кара�

чаево�Черкесской Республики в соответствии с Гражданским
кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 21
декабря 2001 года № 178�ФЗ «О приватизации государственного
и муниципального имущества», Законом Карачаево�Черкесской
Республики от 22.07.2005 г. № 71�РЗ “Об управлении государ�
ственной собственностью Карачаево�Черкесской Республики” на
основании распоряжений Министерства имущественных и земель�
ных отношений Карачаево�Черкесской Республики «О проведе�
нии открытого аукциона по продаже государственного движимо�
го имущества» от 12.09.2011 №№ 3434, 3435, 3436

приглашает принять участие в открытом по составу
участников и форме подачи предложений аукционе

по реализации движимого имущества республиканской
формы собственности
ПРЕДМЕТ АУКЦИОНА:

Лот № 1 � УАЗ�31512, 1992 г/в, начальная цена: 14000 (че�
тырнадцать тысяч) рублей

Лот № 2 � УАЗ�31514, 1996 г/в, начальная цена: 11700 (один�
надцать тысяч семьсот) рублей

Лот № 3 � ВАЗ�21074, 2002 г/в, начальная цена: 9860 (девять
тысяч восемьсот шестьдесят) рублей (в аварийном состоянии)

Продажа имущества проводится на аукционе в соответствии
с Федеральным законом от 21.12.2001 г. № 178 � ФЗ «О при�
ватизации государственного и муниципального имущества».

Обязанность доказать свое право на участие в аукционе
возлагается на лицо, желающее приобрести имущество (далее
� Претендент).

Для участия в открытом аукционе претендент предоставля�
ет заявку по форме утвержденной продавцом, вносит задаток
в размере 10% от начальной цены лота на лицевой счет Мини�
мущества КЧР (л/с 05792001480 в УФК по КЧР), р/с
40302810500002000027 в ГРКЦ НБ Карачаево�Черкесского рес�
публиканского банка России г. Черкесск, БИК 049133001, и пред�
ставляет платежный документ с отметкой банка плательщика
для подтверждения перечисления задатка.

Прием заявок осуществляется с момента опубликования
объявления.

Время ознакомления с формами заявки, договоров о задат�
ке � с момента опубликования по рабочим дням (кроме пятницы)
с 09.00 до 13.00 по московскому времени по адресу: КЧР,
г. Черкесск, ул. Кавказская 19, каб. № 10.

Время оформления договоров о задатке: с момента опубли�
кования по рабочим дням (кроме пятницы) с 09.00 до 13.00 по
московскому времени по адресу: КЧР, г. Черкесск, ул. Кавказ�
ская 19, каб. № 10. Договор о задатке подписывается Претен�
дентом и Организатором торгов до момента  внесения задатка.

Дата окончания приема заявок по истечении 30 дней с
момента опубликования объявления.

Дата определения участников аукциона на 3 день с даты
окончания приема заявок.

Дата проведения аукциона на 3 день с даты определения
участников аукциона в 14:00 по адресу: КЧР, г. Черкесск, ул.
Кавказская 19, каб. №2.

Перечень требуемых для участия в аукционе докумен7
тов  и требования к их оформлению

� заявка в 2�х экземплярах по утвержденной Продавцом
форме;

� платежный документ с отметкой банка об исполнении,
подтверждающий внесение задатка;

� доверенность на лицо, имеющее право действовать от
имени Претендента, если заявка подается представителем
Претендента, оформленная в соответствии с требованиями, ус�
тановленными  гражданским законодательством;

� опись представленных документов в 2�х экземплярах.
Претенденты � физические лица предъявляют документ, удо�

стоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно предоставляют следую�

щие документы:
� нотариально заверенные копии учредительных документов

и свидетельства о государственной регистрации юридического
лица;

� надлежащим образом оформленные и заверенные докумен�
ты, подтверждающие полномочия органов управления и должно�
стных лиц Претендента;

� письменное решение соответствующего органа управления
Претендента, разрешающее приобретение имущества, если это
необходимо в соответствии с учредительными документами
Претендента и законодательством  страны, в которой зарегист�
рирован Претендент, подписанное уполномоченными лицами  со�
ответствующего органа управления с проставлением печати
юридического лица, либо нотариально заверенные копии реше�
ния органа управления Претендента или выписки из него;

� сведения  о доле Российской Федерации, субъектов Россий�
ской  Федерации, муниципального образования в уставном  капи�
тале юридического  лица  в виде нотариально заверенных  копий
реестра владельцев акций или выписки из него � для акционер�
ных  обществ, или письменно заверенное за подписью руководи�
теля с приложением печати � для иных обществ;

� опись представленных документов, подписанная Претенден�
том или его уполномоченным представителем, в 2�х экземплярах.

Указанные документы в части их оформления  и содержания
должны соответствовать требованиям законодательства Россий�
ской Федерации.

В случае если представленные документы содержат помарки,
подчистки, исправления, и т. п., последние должны быть завере�
ны подписью должностного лица и проставлением печати юриди�
ческого лица, их совершивших,  либо указанные документы дол�
жны быть заменены на их копии, нотариально заверенные в ус�
тановленном порядке.

Определение участников аукциона, порядок, проведения
аукциона и порядок определения победителя

Проведение аукциона, определение участников и победителя
аукциона осуществляется в соответствии с Федеральным зако�
ном от 21.12.2001 г. № 178 � ФЗ «О приватизации государствен�
ного и муниципального имущества».

Шаг аукциона � 5% от начальной цены.
Победителем аукциона признается участник, предложивший

наибольшую цену. Аукцион, в котором принял участие только один
участник, признается несостоявшимся. Подведение итогов аукци�
она осуществляется по месту его проведения в день проведения.
Протокол по итогам аукциона вручается победителю в день про�
ведения аукциона. Уведомление о победе на аукционе выдается
победителю в течение пяти дней с даты подведения итогов аук�
циона. В течение пяти дней с даты подведения итогов аукциона
с победителем аукциона  заключается договор купли � продажи.
При уклонении или отказе победителя аукциона от заключения в
установленный срок договора купли�продажи объекта недвижи�
мости задаток ему не возвращается, и он утрачивает право на
заключение указанного договора.

Задаток возвращается участникам аукциона, за исключением
его победителя, в течение пяти дней со дня подведения итогов
аукциона.

Право собственности на приватизируемое имущество перехо�
дит к покупателю со дня государственной регистрации перехода
права собственности на такое имущество. Расходы на оплату
услуг регистратора возлагаются на покупателя.

Полная оплата за проданный объект собственности произво�
дится победителем аукциона  на указанный счет в течение деся�
ти  дней со дня подписания договора  купли � продажи.

Продавец вправе отказаться от проведения аукциона  в лю�
бое время, но не позднее, чем за три дня до наступления даты
его проведения. Извещение об отказе проведения аукциона пуб�
ликуется в течение пяти дней в периодических печатных издани�
ях, в которых было опубликовано  извещение о проведении аук�
циона. Сообщение об отказе о проведении аукциона размещает�
ся на официальном сайте в сети Интернет. Организатор торгов
в течение трех дней обязан оповестить участников аукциона и
возвратить им внесенные задатки.

Информация о проведении данного аукциона, образцы типо�
вых документов, представляемых покупателями имущества, раз�
мещены на официальном сайте Министерства имущественных и
земельных отношений Карачаево�Черкесской Республики, в сети
Интернет: http.// minizo09.ru.

Контактный телефон 25717704.

Торгово�промышленная палата КЧР прово�
дит обучение предпринимателей и организа�
ций методике участия в процедурах государ�
ственных закупок в форме семинара (5000 руб.),
а также оказывает следующие услуги:

" выдача ЭЦП
" аккредитация на электронных площадках
" сопровождение организаций
" консультации.
Запись на ежемесячные семинары по адресу:

г. Черкесск, ул. Международная, д. 587а.
Тел.: (8782) 25716737.

Как принять
участие в торгах?

ведет набор на ведущие направления подготовки (специальности)
В СФЕРЕ ЭКОНОМИКИ, ПРАВА, ТОРГОВЛИ, СЕРВИСА И ТУРИЗМА

для получения высшего и среднего профессионального образования.

ГАРАНТИЯ ВАШЕГО УСПЕХА!

Адрес института: г. Ставрополь, ул. Голенева, 36.
Тел. 25�56�67, факс: 28�10�96, www.ski.stavropol.ru, e�mail: ski@mail.stv.ru

Адрес в Черкесске: ул. Ставропольская, 46, тел. 8�9094957700.
(Лицензия серия АА № 000974, рег. номер 0970 от 11.03.2009 г.).

Ставропольский институт кооперации (филиал)
«Белгородского университета кооперации, экономики и права»

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ:
бухгалтер � стаж не менее 3 лет, знание 1C.
кассир � знание 1C � возраст свыше 28 лет.
водитель на грузовую машину � стаж не менее 5 лет,
сторож, прораб, грузчик.
продавец, кладовщик � со знанием запасных частей.

Обращаться по телефону: 27713753.

УСЛУГИ

# БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО
РЕМОНТ И ОБШИВКА СТАРОЙ
МЯГКОЙ МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА
ПРУЖИН, ИЗМЕНЕНИЕ ДИЗАЙ�
НА, РЕСТАВРАЦИЯ ЛЮБЫХ
ФАСОНОВ МЯГКОЙ МЕБЕЛИ В
КОРОТКИЕ СРОКИ.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЯГКОЙ
МЕБЕЛИ НА ЗАКАЗ.

Обр. по тел.: 25�20�45
(вечером),

8�960�439�95�00,
8�928�397�32�83.

#Отделка гипсом: стяжка
потолков, стен, оконных и
дверных проемов.
Обр. по тел. 89620165833.

Редакции газеты
«День республики»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
корректор с филологичес�
ким образованием (можно
пенсионного возраста),
подчитчик, бухгалтер�
кассир (со знанием 1�С
бухгалтерии).

Обр. по адресу: г. Чер�
кесск, ул. Кирова, 23, Дом
печати, тел.: 26�36�01,
26�44�67.

ВАКАНСИИ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ РЕСПУБЛИКИ!

Предложение компании
“Ростелеком”

для юридических лиц:
с 1 по 31 октября 2011 года сто'
имость доступа к сети Интер'
нет составляет всего 100 рублей.
Подробную информацию вы мо'
жете получить в точках продаж,
на web'caйтe компании ОАО
“Ростелеком”, а также по теле'
фону 8'800'302'18'69 (звонок
бесплатный).

РАЗНОЕ

$$$$$Министерство имуществен�
ных и земельных отношений
Карачаево�Черкесской Респуб�
лики предоставляет в аренду
земельный участок из категории
земель населенных пунктов пло�
щадью 24 кв. м, с кадастровым
номером: 09:04:0101267:51,
расположенный по адресу: КЧР,
г. Черкесск, ул. Доватора, � пер.
Зеленчукский, под временную
установку торгового павильона.
$$$$$Администрация Хабезского
муниципального района выде�
ляет в аренду земельный учас�
ток мерою 40 кв. м для уста�
новки торгового вагона, распо�
ложенный по адресу: КЧР, Ха�
безский район, а. Хабез, в 2,5
м с северной стороны oт учас�
тка по ул. У. Хабекова, 8�а. Ка�
тегория земель: земли насе�
ленных пунктов. Кадастровый
номер 09:03:0180103:84.

Заявления принимаются в
течение месяца со дня опубли�
кования объявления по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Ха�
без, ул. Советская, 27.
$$$$$Администрация Карачаевс�
кого муниципального района
предоставляет в аренду зе�
мельный участок из категории
земель сельскохозяйственного
назначения, расположенный по
адресу: КЧР, Карачаевский рай�
он, урочище Кишкет общей
площадью 138249 кв. м, в том
числе участок № 1 площадью
73334 кв. м и участок № 2 пло�
щадью 64915 кв. м для ведения
сельскохозяйственного произ�
водства.
$$$$$Администрация Карачаевс�
кого муниципального района
предоставляет в аренду зе�
мельный участок из категории
земель сельскохозяйственного
назначения, расположенный по
адресу: КЧР, Карачаевский рай�

он, в 40 м на восток от автодо�
роги Карачаевск – Учкулан, в
районе 7 км площадью участка
4500 кв. м для сельскохозяй�
ственного производства.
$$$$$Администрацией Карачаевс�
кого городского округа предо�
ставляется в аренду в г. Тебер�
де под строительство магази�
на в 18 м от дома № 5 Микро�
района по направлению на се�
веро�запад мерою 140 кв. м, в
г. Карачаевске под строитель�
ство магазина в 100 м от ул.
Орджоникидзе, 2, по направле�
нию на юг мерою 36 кв. м, ап�
теки в 22 м от ул. Магометова,
20, по направлению на юго�
восток мерою 1400 кв. м.
$$$$$Администрация Карачаевс�
кого муниципального района
предоставляет в аренду зе�
мельный участок из категории
земель сельскохозяйственного
назначения, расположенный по
адресу: КЧР, Карачаевский рай�
он, урочище Огъары Ачтара
площадью 100000 кв. м, для ве�
дения сельскохозяйственного
производства.
$$$$$Администрация Прикубанс�
кого муниципального района
вносит изменение в объявле�
ние, вышедшее в газете “День
республики” от 13.09.2011 г. №
203, вместо слов “ площадью
0,95 га ”, читать “площадью
8601 кв. м”, далее по тексту.
$$$$$Поправка к объявлению в
газете “День республики” №
76�77 (18217) от 23 апреля
2011 года СПК “Зеленчук” в
части выдела пашни на поле
№ 90 “извещаем участников
долевой собственности зе�
мельного участка № 1 на поле
№ 90 о своем намерении вы�
делить земельный участок в
счет принадлежащих нам зе�
мельных долей в праве соб�
ственности”.

Обр. по адресу: КЧР, Зе�
ленчукский район, ст. Зелен�
чукская, ул. Фрунзе, 15.

Информирование населения о деятельности РГУ “Центр
занятости населения по Карачаевскому муниципальному району”

за последние девять месяцев 2011 года
В центр занятости населения за последние девять месяцев 2011

года за предоставлением государственных услуг обратились 1700 без�
работных граждан, признаны безработными 1450 человек.

Важнейшей проблемой, возникающей при работе с гражданами,
обращающимися в центр занятости населения за содействием в трудо�
устройстве с момента обращения на всех этапах работы, особенно,
первые 10 дней является подбор подходящей вакансии. За последние
девять месяцев 2011 года было трудоустроено 440 человек. Из них: 77
� организация временного трудоустройства несовершеннолетних граж�
дан в возрасте от 14 до 18 лет; 205 � организация общественных работ;
5 � организаций трудоустройства граждан, испытывающих трудности, а
поиске работы; организация временного трудоустройства безработных
граждан в возрасте от 18 до 20 лет из числа выпускников учреждений
начального и среднего профессионального образования, ищущих рабо�
ту впервые; в том числе так же работа по новым программам дополни�
тельных мер по снижению напряженности на рынке труда: организация
стажировки выпускников � 53; организация стажировки работников орга�
низаций, осуществляющих деятельность в субъектах РФ, входящих в
СКФО, признанных безработными граждан, проживающими в субъектах
РФ, входящих в СКФО, в организациях, применяющих передовые тех�
нологии � 16; опережающее профессиональное обучение работников,
находящихся под угрозой увольнения � 40; адресная поддержка при
переезде в другую местность для трудоустройства � 40.

За последние девять месяцев 2011 года направлено 131 безработ�
ных граждан на профессиональное обучение. При направлении безра�
ботных граждан на профессиональное обучение особое внимание уде�
ляется слабо защищенной категории населения. Это в основном моло�
дежь, не имеющая профессиональных навыков. Обучение проводилось
по специальностям: водитель категории “ВС”, пользователь ЭВМ, пользо�
ватель ПК с изучением “1C” бухгалтерия, бухгалтерский учет на пред�
приятии, операторы котельных установок, парикмахеры, делопроизво�
дитель, кадровый работник и т. д. А так же по новым программам
дополнительных мер по снижению напряженности на рынке труда: опе�
режающее профессиональное обучение работников, находящихся под
угрозой увольнения � 3; профессиональное обучение в российских и
зарубежных образовательных учреждениях работников организаций
СКФО � 18; назначена досрочная пенсия 19�ти безработным гражданам.

ООО “Земля и право” (г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6; тел.: 8(8782)
25�29�90; ОГРН 1050900929353, e�mail: zemlya_pravo@mail.ru), вы�
полняются кадастровые работы в связи с образованием земельно�
го участка путем выдела в счет доли (долей) в праве общей соб�
ственности на земельный участок с кадастровым номером
09:06:0000000:1034, расположенный по адресу: КЧР, Зеленчукский
р�н, СПК “Зеленчук”.

Цель кадастровых работ: образование земельного участка
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности
из земель сельскохозяйственного назначения СПК “Зеленчук”,
поле № 2 (пашня), для ведения сельскохозяйственного производ�
ства.

Заказчиком кадастровых работ является Мизик Сергей Степа�
нович (ст. Зеленчукская, ул. Шевченко, 35, тел.: 8�928�387�72��94)
09:06:0000000:770, расположенный по адресу: КЧР, Зеленчукский
р�н, СПК “Зеленчук”.

Цель кадастровых работ: образование земельного участка
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности
из земель сельскохозяйственного назначения СПК “Зеленчук”,
поле № 2 (пашня), для ведения сельскохозяйственного производ�
ства.

Заказчиком кадастровых работ является Мищенко Валенти�
на Алексеевна (ст. Зеленчукская, ул. Красноармейская, 238, тел.
8�928�397�37�54).

С проектами межевания земельных участков можно ознакомить�
ся по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, тел.: 8(8782) 25�29�90.

Возражения, дополнения, предложения по доработке проек�
тов межевания земельных участков принимаются в течение 30
дней со дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск,
ул. У. Алиева, 6

8.10.2011 года в 10 часов возле 120�го гаража ДСК
№ 19 по ул. Демиденко проводится собрание членов
кооператива ДСК № 8 “Северный”, ДСК № 19 “Мечта”.

ЯВКА ОБЯЗАТЕЛЬНА.

ООО “Земля и право” (г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6; тел.: 8(8782)
25�29�90; ОГРН 1050900929353, e�mail: zemlya_pravo@mail.ru),
выполняются кадастровые работы в связи с образованием много�
контурного земельного участка путем выдела в счет доли (долей)
в праве общей собственности на земельный участок с кадастро�
вым номером 09:03:0000000: нет в ГКН, расположенный по адресу:
КЧР, Хабезский р�н, СКП “Хабезское”.

Цель кадастровых работ: образование земельного участка
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности
из земель сельскохозяйственного назначения СКП “Хабезское”,
поле № 34 (пашня), поле № 26 (пашня) для ведения сельскохо�
зяйственного производства.

Заказчиком кадастровых работ является Тутов Кахун Хамзе�
тович (а. Хабез, ул. С. Сидакова, 13, тел.: 8�928�390�66�74).

С проектом межевания земельного участка можно ознакомить�
ся по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, тел.: 8(8782) 25�29�90.

Возражения, дополнения, предложения по доработке проек�
та межевания земельного участка принимаются в течение 30
дней со дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск,
ул. У. Алиева, 6.

Городской Союз Чернобыль существует
и работает с 1991 г.  Союз Чернобыль ра�
ботает для защиты прав граждан, подвер�
гшихся радиации при аварии на Черно�
быльской АЭС.

Обр. по тел. 25'48'55.

Администрация Адыге�Хабльского муниципального района прово�
дит торги по продаже права на заключение договора аренды земель�
ного участка:

� мерою 500 кв. м, расположенный по адресу: КЧР, Адыге�Хабль�
ский район, с. Садовое, ул. Советская, дом 46а, с кадастровым номе�
ром 09:01:0220001:483 для строительства торгового комплекса с апте�
кой. Категория земель: земли населенных пунктов.

Торги проводятся 7 ноября 2011 г. в 10 часов в кабинете началь�
ника отдела сельского хозяйства, охраны окружающей среды и зе�
мельных отношений администрации Адыге�Хабльского муниципально�
го района.

Руководствуясь действующими законодательными актами
Российской Федерации о труде Карачаево�Черкесский государ�
ственный университет им. У. Д. Алиева

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ВАКАНТНЫЕ ДОЛЖНОСТИ:
� кафедра живописи – старший преподаватель, 1 ставка;
� кафедра теоретических основ физической культуры – до�

цент, 1 ставка.
Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования

объявления.
Лицензия № 0374 от 21.12.2010 г. выдана Федеральной службой

по надзору в сфере образования и науки.


